

A R T DE LA GUERRE,

PAR PRINCIPES ET PAR RÈGLES.

OUVRAGE DE M. LE MARÉCHAL

D E P U Y S E G U R.

Mis au jour par M. LE MARQUIS DE PUYSEGUR son Fils,
Maréchal des Camps & Armées du Roy.

DEDIÉ AU ROY.

T O M E P R E M I E R.



A PARIS, QUAI DES AUGUSTINS,

Chez CHARLES-ANTOINE JOMBERT, Libraire du Roy pour l'Artillerie
& le Génie, à l'Image Notre-Dame.

M. DCC. XLIX.

AVEC APPROBATION ET PRIVILEGE DU ROY.



bandoulières de vache , & l'on prit des fournimens à la place.

Les régimens nouveaux de la cavalerie légère , étoient de douze compagnies , chacune de cinquante maîtres & de quatre officiers , & formoient leurs escadrons de trois compagnies , faisant cent cinquante maîtres & douze officiers par escadron. Les régimens de dragons étoient de pareil nombre de compagnies & d'hommes , & formoient de même leurs escadrons.

Les anciens régimens de cavalerie légère avoient leurs compagnies chacune de quarante maîtres , & de quatre officiers , & formoient leurs escadrons de quatre compagnies , faisant cent soixante maîtres & seize officiers. Les escadrons de la gendarmerie étoient tous de cent cinquante ou environ. Tous les escadrons se formoient en bataille sur trois rangs.

Dans la guerre qui a commencé en 1701 , les bataillons de l'infanterie françoise ont été de treize compagnies , composées chacune de trois officiers à hausse-col & de cinquante hommes , compris deux sergens & un tambour , faisant six cens cinquante , & quarante officiers. En entrant en campagne , la plus grande partie de l'infanterie se mettoit en bataille sur quatre rangs , le reste sur trois. Vers la fin de la campagne , il en restoit toujours très-peu sur quatre.

Lorsque cette guerre commença , il y avoit déjà quelques régimens qui avoient quitté les piques , le reste avoit toujours le cinquième des soldats armés de piques ; mais l'hyver de 1703 à 1704 elles furent entièrement abandonnées , & les mousquets le furent aussi peu de tems après. Durant cette guerre les officiers ont été armés d'espontons de huit pieds de long ; les sergens d'hallebardes de six pieds & demi , & tous les soldats de fusils , avec des bayonnettes à douille , pour pouvoir tirer avec la bayonnette au bout du fusil.

Toute la cavalerie légère & les dragons ont eu leurs compagnies à trente-cinq , non compris les officiers , &